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La prossima settimana inizia il dibattito sullo stato giuridico 

Misure immediate per 
chieste dai comunisti alia Camera 

Una dichiarazione del compagno Rciicich alia commissione istruzione - La necessita di ribaltare le 
scelte negative del governo e giungere a una legge che risponda alle aftese del personale docente 

leri mattina alia Camera 
1 comunisti hanno chlesto che 
1* Commissione istruzione co-
minci immedlatamente la di* 
scusslone sulla legge per U 
nuovo stato giuridico del per
sonale della scuola. II compa
gno Marino Raiclch ha sple-
gato i motivi della nostra ri-
chiesta aftermando che essa 
e provocata dal fatto che « do-
po le note vicende del dibat
tito al Senate dove, per le 
gravi responsabillta del go
verno e della sua maggioran
za, non solo non e stato pos-
sibile complere alcun serio 
passo avantl verso 11 varo del
la legge, ma il provvedimento 
e rimasto monco sla del capl-
tolo riguardante 1 mlgllora-
menti retributivi sia di quello 
relativo ai nuovl organl di go

verno, si e determinate un al-
lawne piu che giustlflcato 3iel-
la categorla e neil'intero mon-
do della scuola, che atteaide 
da tanti annl un nuovo stato 
giuridico moderno e demo
cratico*. • 

«Per questo abbiamo sotto* 
llneato — ha prosegulto Jlal-
clch — l'esigenza dl procede-
re, senza perdere neppure un 
glorno di tempo e a rltml ser-
rati, alia dlscussione del prov
vedimento con l'oblettlvo di 
ribaltare le scelte negative 
compiute dal governo e dl 
giungere ad una legge che ri
sponda alle attese del perso
nale insegnante e non inse-
gnante ed alle esigenze di rin
novamento della scuola sla per 
quello che rlguarda i aiuovi 
llvelll retributivi, di immls-

L'incontro con il ministro Sulk> 

Eluse le proposte 
delle Regioni per 

la casa e la Rai-Tv 
II compagno Fanti ha denunclato I'attegglaniento 
del governo per la mancanza di un rapporto de-
mocratico tra lo stato e le assemblee regional! 

Una ferma denuncla delle 
responsabillta del governo di 
centro-destra che non ha sa-
puto e voluto creare 1 neces-
sari collegamenti politic! tra 
le regioni e i poteri dello sta
to e stata formulata dal pre-
sldente della regione Emilia-
Romagna, Guldo Fanti, in 
apertura di una nuova riunlo-
ne — la quarta — tra 1 rap-
presentant! di tutte le regioni 
italiane e il ministro Sullo. 

La riunione aveva un caraet 
formalmente piuttosto fitto: 
la costituzione di una com
missione parltetica per la pre-
parazione dl uno schema di 
DDL in materia urbanistlca, 
la dlscussione sulla riforma 
della RAI-TV alia luce delle 
proposte delle regioni, le co-
siddette «banche del dati», 
la legge sul personale, l'edill-
zia scolastica e le inlziative 
per sostenere il diritto alio 
studio. 

Ma 11 carattere degli Incon-
tri resta cosl impreclsato, e 
soprattutto cosl atomizzato 11 
terreno su cui ci si muove, 
da spingere il compagno Fan
ti a sollevare la questione 
pregiudiziale della stessa op-
portunita di contlnuare nelia 
pratica dl queste riunioni di 
cui 11 governo fa una sorta 
di paravento della propria evi-
dentissima intenzione di non 
andare ad un democratico rap
porto tra regioni e stato. 

La riprova — ha detto Fan
ti — sta nel fatto che 11 go
verno continua ostinatamente 
a rif iutarsi di entrare nel me-
rito delle grand! question! che 
le regioni indicarono come 
preliminari in occasione del 
primo incontro del loro rap-
presentanti con Andreotti: la 
casa, la sanita, i trasporti, le 
altre riforme essenziali per 
un assetto civile del paese. 

In luogo di tutto questo U 
governo propone dlscussioni 
generiche su piattaforme 
sfrangiate quando non anche 
elusive, e per giunta in una 
chiave burocratica Iaddove in-
vece ci sono da affrontare 
e da risolvere grosse questlo-
n! politiche. 

La replica del ministro but-
lo (non solo a Fanti ma an
che ai rappresentanti di nu-
merose altre regioni che ave-
vano espresso proteste e riser-
ve di tipo analogo) ha tra-
dito un profondo imbarazzo 
ma anche 1'atmosfera di cn-
si che gia si respira. Sullo 
ha dovuto infatti ammettere 
che e'e t u n clima di bassa 
tensione regionalistica» e, per 
cavarsi daH'impiccIo di tanto 
eufemismo non ha trovato di 
meglio che raccomandare dl 
riporra- al suo successore 
tutta l'ampia e Irrisolta te-
matica posta dalle regioni, 
convenendo sulla necessita di 
trovare nuove forme di collo-
quio e soprattutto nuovl con-
tenutL 

Questa necessita avrebbe 
trovato di 11 a poco una nuova 
verifica quando si e affron-
tato almeno uno del tern! al-
I'ordine del giomo, e cioe la 
riforma della RAI-TV. D pre
sidents della regione Calabria, 
Guaraacl (dc) e il compa
gno Fanti hanno illustrate le 
proposte delle regioni per la ri
forma, la pubbllcita del ser
vizio, II rifiuto della lottizza-
zione regionale delle trasmis-
sioni per una parteclpazlone 
effettiva fnvece alia gestione 
deH'ente e per la gestione 
della TV via cava 

Gome esperto oonsulente 
era presente 11 direttore ge
nerate della RAI-TV Beroa-
bei. Egli non ha perso l'occa-
slone dl spezzare mm lancw 
contro le regioni con un inter-
vento teso a scoraggiare qoal-
slaai loro lniziativa col prete-
sto degll altl costt, del pro
blem! della qualiflcazione pro-
fesstonale ecc; e persl-
no con la scusa che le tra-
smlsslon! via cavo potrebbero 

risolvenl In un bluff. 
CI sarebbe dl che restare al-

libiti se anche la aortlta dl 
Bemabel non si lnserlsse con 
ferrea loglca nella pratica de
gll incontrl alibi che, ae con-
tlnuasse, tutte le regioni sa-

i rlflutaie. 

Si 

Un convegnto 
sulla riforma 
della finanza 

regionale 
la sono riuniti presso 

sede romana della ass'emblea 
regionale sicillana i president! 
dei consigli e delle assemblee 
regional! incaricati del coor-
dinamento delle iniziafcive co-
muni. 

Tra le altre questioni, sono 
state discusse quelle relative 
al riordino dei minister!, men-
tre e stata confermata. la lni
ziativa decisa nel ccrrso del-
l'incontro di febbraic* a Bari, 
quella cioe di un convegno 
nazionale delle regioni sul te
nia a lo stato attuale, della fi
nanza regionale e lei linee di 
riforma*. Al convegno, che si 
terra nel prosslmo. ottobre, 
parteciperanno le presidenze 
dei consigli e delle giunte re-
gionali, gli uffici di presidenza 
delle commissioni consiliari 
competent!, gli uffka dl presi-
denza delle competent! com
missioni parlamentftri, rappre
sentanti del governo, dell'Anci, 
dellTJpl, di espertL, 

Sono state Inoltre-.esamlnate 
le modality dl attuazione del
le decision! scaturite a Napoli 
in occasione del convegno del
le regioni sulla riforma della 
Rai-Tv circa la costituzione 
della commissione flnterregio-
nale. E* stato deciso di propor-
re la costituzione di detta com
missione con ! president! dei 
consigli. delle asserdblee e del
le giunte o loro delegatl. Al-
tra decisione presa e stata 
quella di promuorere un in
contro con la commissione 
parlamentare di vigilanza 

sione in ruolo degli lnsegnan-
ti abilitatl, l'unlflcazione net 
due ruoli del diplomat! e del 
laureatl, sla per quel che con-
cerne. un incisivo e sostanzlale 
prooesso di democratizzazlone 
della vita della scuola e dei 
suoi organ! dl governo». 

«A1 tempo stesso, ha con-
cluso Raiclch, abbiamo con-
fermato che, qualora dovesse 
rivelarsl impossibile, come vl 
e raglone di temere, il varo 
deflnitivo della legge sullo sta
to giuridico entro il corrente 
mese di maggio, e convinzio-
ne del comunisti che in tal 
caso si debbano dare concre
te asslcurazioni al personale 
docente e non docente attra-
verso una anticipazione e la 
approvazlone lmmedlata di 
alcuni aspettl essenziali dello 
stato giuridico che riguarda-
no piu strettamente il con-
tratto dl lavoro del personale 
della scuola (miglloramenti 
retributivi, immisslone in 
ruolo, tempi dell'uniflcazione 
del ruoll). In questo senso va 
la speclfica proposta di legge 
presentata su questi teml dal 
deputati comunisti». 

Sulla base delle rlchleste 
avanzate dai deputati comu
nisti, la Commissione Istruzio
ne ha deciso dl porre all'ordi-
ne del glorno la legge sullo 
stato giuridico per la prossi
ma settimana alternandone la 
dlscussione con quella sulla 
riforma media superior*. 
. La proposta del comunisti 

alia Camera, coerente del re-
sto con la battaglla condotta 
dal PCI al Senate, tende dun-

.que a dare un primo sbooco 
posltivo ed lmmediato alle rl-
vendlcazioni del personale del
la scuola che e oggl legittlma-
mente esasperato dalla situa-
zione nella quale per respon
sabillta del governo Andreotti 
si e venuto a trovare a poco 
piu di un mese dalla conclu
s i o n dell'anno scolastico. 

La volonta dl vedere accol-
te le loro rivendicazionl essen
ziali, la decisione di respinge-
re ognl tentatlvo di ulterlore 
rlnvio dopo che da anni i go* 
vernl direttl dalla Democrazia 
Cristiana rinnegano 1 loro im-
pegni, hanno maturato fra gli 
insegnanti ed il personale sco
lastico la consapevolezza del
la necessita dl scendere in lot-
ta, per strappare al govemo 
una soluzione positiva. 

Memorl della sconfltta cui 
andarono Incontro nel giugno 
del '70 quando i sindacati au-
tonomi proclamarono lo scio-
pero ad oltranza, gli insegnan
ti e i non decent! sono oggi 
assai attent! alle forme che la 
loro lotta assumer4 convintl 
che esse sono determinant! 
per 11 successo. L'esperienza 
positiva dello sciopero nazio
nale unitario di qualche mese 
fa ha portato a confront! e rl-
pensamenti preziosi aH'intemo 
della categorla, 

Non 6 quindi da considerar-
si secondario il fatto che la 
proposta del blocco degli scru-
tini e dello sciopero ad oltran
za avanzata da alcuni sindaca
ti autonomi qualche glorno fa 
(e che oggi verra riproposta 
In una riunione degli autono
mi) non abbia trovato flnora 
adesioni definitive. E' signifi-
cativa a questo proposito la 
presa di posizione del segre-
tario nazionale dello SNASE 
(sindacato autonomo deua 
scuola elementare) che ha di-
chiarato leri di voiere uno 
sciopero «nell'interesse degll 
operatori della scuola e non 
uno sciopero contro gli utenti 
della scuola quale e di fatto 
il cosiddetto blocco», ed ha 

sottolineato, In evldente pole-
mica con altre organizzazloni 
autonome, la necessita dl muo-
versi «non quando vl e or-
mal soltanto il traguardo del 
caos ». 

Questa volonta dl volgere la 
vertenza della scuola in posl
tivo, dl far avanzare cioe la 
lotta in modo unitario slcche 
insegnanti e dlpendenti non 
si vedano ancora una volta 
sfuggire il successo. e sottoli-
neata con forza dalle Confede-
razionl. In questa dlrezione si 
colloca la rlpresa della tratta-
tlva col governo che avvlene 
oggl ed aJla quale, elemento 
essenziale, 11 fronte confedera
te si presenta forte della sua 
linea unitaria. 

Questa linea positiva ed uni
taria che apre oggi una pro-
spettlva alia lotta degli Inse
gnanti e del personale scolasti
co dopo la negazione governa-
tlva dl uno stato giuridico de
mocratico. ha le sue basi piu 
efflcaci nella solldarieta e 
nella parteclpazlone attiva del
le altre categorie dl lavorato* 
rl. Non piu llmltata alle sole 
rivendicazionl economiche, la 
lotta degli insegnanti e dive-
nuta oggi una questione nazio
nale strettamente collegata e 
connessa alia riforma ed al 
rinnovamento della scuola. Ad 
essa quindi sono Interessate 
ed lmpegnate in prima perso
na le masse lavoratrlcl del no
stra Paese e le loro organizza
zloni. • •/:';;?•'••-: 

tttm i t l i ' • 

Si apre oggi 
la Conferenza 
dei comunisti 

della Sardegna 
I lavori si conclude-
ranno domenlca • con 
un discorso del com
pagno E. Berlinguer 

CAGLIARI. 3 
Con la parteclpazlone d! 400 

delegati, in rappresentanza di 
31.000 iscrltti nelle sel Fede-
razionl sarde, si aprira doma-
ni a Cagliari, al Palazzo dei 
congress! della Flera campio-
naria, la 9* Conferenza regio
nale del PCI. 

Ai lavori — che si aprlran-
no con la relazione lntrodut-
tlva del segretarlo regionale 
del parti to, compagno Mario 
Birardl — saranno present! 11 
segretarlo del PCI compagno 
Enrico Berlinguer, il compa
gno Gerardo Chlaromonte del
la Dlrezione nazionale, dirlgen-
tl di partlto delle regioni me
ridional! 

II dibattito si svolgera nel-
l'arco di tre giornate. In se-
dute plenarie e nelle com
missioni, per cohcludersl. do
menlca mattina col discorso 
del compagno Enrico Berlin
guer. :. . 

Vaste adesioni all'appello della Federazione Cgil, Cisl, Uil 

SI PREPARA LA GIORNATA 
NAZIONALE Dl LOTTA PER LO 
SVILUPPO DELLE CAMPAGNE 
leri alia Camera e proseguito il dibattito sui finanziamenti alia agrico'fura • L'in-

' lervenfo di Giannini • Al Senalo In commissione I'esame della legge sui fitti agrari 

LE ADESIONI 
' In tutto 11 Paese si prepara 

la giornata nazionale dl lotta 
per lo svlluppo nelle campa-
gne e l'occupazlone lndetta 
per il giorno 10 dalla Federa
zione CGIL. CISL. UIL. L'ap-
pello che la Federazione ha 
rivolto a tuttl i lavoratori del-
1'industria. dei servizl e, natu-
ralmente delle campagne, e og-
getto di esame dei sindacati di 
categorla che stanno deciden-
do le inlziative da adottare 
in occasione dl questa giorna
ta che si concretizzera in mi-
gliala di assemblee nel luoghl 
di lavoro, manifestation] in 
tutte le zone. La segreteria 
della Federazione unitaria dei 
sindacati alimentaristi ha pro-
clamato un'ora di sciopero in 
tutte le azlende allmentari. 
Durante lo sciopero i lavora
tori parteciperanno alle manl-
festazloni e al cortel, si rlu-
niranno in assemblea. Un co-
munlcato della Federazione 
degli alimentaristi afferma 
che «lo sciopero del 10 dei la
voratori del settore e un mo
menta dl una lniziativa piti 
vasta In corso da tempo sui 
probleml della riforma agra-
ria, la occupazione, un nuovo 
rapporto industria-agrlcoltura 
e cltta-campagna attraverso 
un ruolo propulsivo delle Par-
tecipazloni statali». 

La preparazlone della gior
nata del 10 e stata oggetto di 

una riunione delle segreterle 
nazionali della Federmezzadri-
CGIL. FedercoltivatorlCISL. 
Uimec-UIL che hanno invita-
to tutte le prbprle strutture 
di base e i contadini a una 
generate mobilitazione nella 
stessa fase di preparazlone 
della lotta affinchg questa dl-
venti l'espressione della deci
sa volonta dell'Intero movi-
mento dei lavoratori d) bat
ters! per gli oblettivi di ri
forma indicati dalla Federa
zione unitaria dei sindacati. 

Plena adesione alia lniziati
va e stata espressa dalla Fe
derazione dei lavoratori delle 
costruzloni edili che «hanno 
lmpegnato tutte le organizza
zloni provincial! ad adottare 
le inlziative piu opportune 

er la parteciDazione alia gior
nata nazionale di lotta nelle 
assemblee e nelle manlfesta-
zioni dl zona e per discutere 
C"- le organizzazloni contadl-
—> e bracciantili l'ulteriore 
sviluppo e la continulta del 
movimento ». 

Anche le ACLI hanno sotto
lineato l'lmportanza della gior
nata nazionale di lotta lndetta 
dalla Federazione CGIL. CISL, 

.UIL ed hanno lnvltato «tuttl 
gli acllstl a dare il loro con
tribute e la loro adesione per 
la buona riuscita della manl-
festazionen. • 

Alia commissione Interni della Camera 

Maggioranza e missini respingono 
miglioramenti al personale di PS 

Non accolti gli emendamenti delle sinistre tra cui il diritto all'indenniti per lavoro straordinario, fe-
stivo e notturno e gli avanzamenti di camera - II PCI per la democratizzazione dei corpi di polizia 

A pochi giorni di dlstanza 
da! fatti di Milano e dopo i 
fiumi di parole e dl dichlara-
zioni pubbliche da parte dl 
esponenti della maggioranza 
governativa, in seguito all'uc-
cislone dell'agente Marino da 
parte del fascist!, sulla esigen-
za dl migliorare le condi zioni 
in cui sono costrettl ad opera-
re e a vivere gli appartenenti 
ai corpi dl P.S., leri mattina 
alia Commissione Interni del
la Camera si e avuta la misu-
ra del reale indlrizzo di que
sto governo, sostenuto ancora 
una volta dai voti fascistl. 

Come gia nelle precedent! 
sedute (ma allora non erano 
awenutl 1 fatti di Milano) I 
deputati democristian! hanno 
fatto quadrato, lnsieme agll 
altri gruppi di maggioranza e 
ai missini, contro tuttl gli e-
mendamenti migliorativi pro-
posti dai comunisti al disegno 
di legge che aumenta di cin-
quemila post! l'organico delle 
guardie dl PS in cinque annl. 

Fra gli emendamenti respin-
ti erano previsti alcuni prov-
vedlmenti tesl ad adeguare fi-
naimente 1 diritti degli ap
partenenti alia polizia a quel-

li di tuttl gli altrl dipendentl 
dello stato ed in alcun! casi a 
riconoscere diritti fondamen-
tall sanciti dalla Costituzione, 
di cui non godono le guardie 
di pubblica slcurezza. Ad e-
sempio alcune norme (tenen-
do present! i pesanti turn! di 
lavoro, non sempre glustiflca 
ti, a cui sono sottoposti gli 
agenti. In particolare quelll 
della bassa forza) tendevano 
a stabilire II diritto all'inden-
nlta per lavoro straordinario. 
festivo e notturno in modo 
da parlflcare, almeno in linea 
dl principio, anche gli agenti 
a tuttl gli altri dlpendenti 
dello Stato, limltando. nel 
contempo. la pratica, posta in 
atto con troppa faclllta dai 
dirigentl della P£„ di turni e 
ordini dl servizio spesso ec-
cesslvl rispetto alle reali esi
genze. 

Da segnalare, perche gra-
vissima e non piu tollerabile, 
la posizione negativa assunta 
per l'ennesima volta dalla 
maggioranza, in merlto a di
ritti elementari. quail la 1m-
possibllita dl contrarre matri-
monlo prima del ventottesimo 
anno di eta, o il mancato rl-

Nel corso di tin dibattHo fra esponenti politici del PCI, PSI, PSDI, PRI, DC, Regioni e sindacati 

Severi giudizi critici sulla RAI 
e sulle scelte operate dal governo 

Quali sono i punti qualifl-
cant! di una riforma della Rai-
Tv intorso a! quali, al mo-
men to attuale, sia -possibile ve-
riflcare una corivergenza dia-
lettica di posizioni fra le for-
ze politiche dell'arco costitu-
zionale, le Regioni, 1 sindacati 
per uscire rapidamente dallo 
status quo imposto dall'attua-
le dlrezione politJca del pae
se? Ad una prima soluzione di 
questo interrogative — che in 
queste settimane e emerso ri-
petutamente nel corso di nu-
merose Inlziative nazionali e 
local! sul tema della riforma 
— ha fomito un importante 
contributo il dibattito che si 
e svolto leri sera presso l*En-
te Gestione dello Spettacolo, 
organlzzato daltat UIL spetta
colo. Alia dlscussione, intro-
dotta dal segretarlo confede-
rale della UIL Luciano Ruflno, 
hanno infatti partecipato il 
compagno Dario'Valori, mem-
bro della direziene del PCI. il 
compagno Gaetano Mosca vi-
ce-segretarlo del PSI, l'on. Bat
taglla vlce-flegretarto del PRI, 
Guido Ruggiero della diretio-
ne del PSDI, Fon. Luigi Gra-
nelli della sinistra democri-
stlana e il pre^dente della re
gione Campania, 11 socialista 
Barbirottl. 

Dalllnsleme Ml dibattito e 
emerso intanto- un primo pun-
to: 11 rifiuto, oollettivo — 
espresso In modo particolar-
mente artlcolato dal preslden-
te campano Bnrbirottl — dl 
tutta rimpostaclone program-
matlca della coaiddetta « rela-
•tone Ouartulli> che dovrebbe 
eotUtuirefl tfooumanto dl ba

se per la proposta governativa 
di riforma. Quella proposta, 
infatti, e apparsa assoiutamen-
te estranea alia problematica 
sollevata dal dibattito, sia pu
re nella inevitable varieta di 
posizione su singole e quall-
ficanti questioni. 

Sgombrato il terreno dalla 
falsa prospettiva governativa, 
una seoonda questione e emer-
sa con sufflciente chiarezza: 
la necessity di rivendicare al
io Stato, nella sua articolacio-
ne regionale, il monopolio del
la televiskme e non soltanto 
di quella «via aerea*. IT ap
parsa infatti dominante la 
convinzione che le recent! e 
incontrollate inlziative private 
dl «televisione via cavo* sia-
no soltanto uno strumento — 
piu o meno consdo — destina-
to ad aprlre il controllo del-
rinformazione televisiva ai 
grand! gruppi eoonomici pri-
vat! rompendo dl fatto la 
scelta di riserva alio Stato che 
si vnol man'enere per la tele
visione di tipo tradizionale. 
H Dericolo di questa cprtva-
tizzazlone strisciante» apoare 
OTmai eridente: ed evident/ e 
apparsa dunque la necessita 
di realizzare. operando una 
scelta politics aualiflcante al 
di la delle coslddette «moti-
vazioni tecnologiche». una ri
serva alio Stato fe ouindi alle 
Redonl) della televisione via 
cavo. 

Terra questione: la riaffer-
mackme del monopolio non 
puo essere dlsglunta da una 
profonda e radicale riforma 
dell'attuale Rai-Tv. L'acienda 
infottl, eome la «relatione 

Quartullis, non ha trovato 
alcun difensore nel corso del
la dlscussione. Lo stesso so-
claldemocratico Ruggiero, che 
pur fa parte del Consiglio di 
Amministrazione della Rai, 
lHa definita «uno strumento 
vecchk>» che non corrispon-
de piu alia crescita del paese: 
ed ha quindi affermato la ne
cessita di una riforma che sia 
proiettata sull'ipotesi di un 
nuovo corso politico che il 
paese deve necessariamente in-
trapendexe. 

Quali indirisi, tuttavia, de
ve assumere una concreta 
strategia di riforma e su qua
li oblettivi? Si pone qui, co
me ha osservato l'on. Granel-
li, la questione decisiva del 
potere. E doe: quale nuovo 
equilibrio deve individuare la 
riforma, nel dilemma oggi 
presente fra l'attuale situazio-
ne dl predominio assoluto del-
lTlsecutivo e le proposte dl 
un nuovo e determinante ruo
lo del Parlamento e delle Re
gioni? Anche in questo caso 
rindicazkme generale emersa 
dal dibattito e quella di un 
decisivo mutamento dell'attua
le rapporto di potere, per 
adeguare la struttura televi-
va alia nuova realta del pae
se ed alle emergent! esigenze 
di pluralismo democratico. 

Da questi scheml generall 
discendono ancora, inevitabll-
mente, dlvergenxe anche gra
vi di posizioni: soprattutto 
sulle questioni che rlguarda-
no 11 «diritto di accessor, 
l'organlirrrlone produttiva 
dell'azienda, la sua steasa na-
tura istltuzlonale. In questo 
senso, soltanto 1 comunisti 

(con il progetto di legge gia 
presentato) ed i socialist! (che 
attraverso il compagno Mo
sca hanno annunciato llmmi-
nente preasntazione del pro-
prto) sono orientati su ipote-
si che, pur restando ancora 
aperte al confronto, mostrano 
gi& di concordare con le pro
poste elaborate unitariamente 
dalle Regioni e con gli orien-
tamente dei sindacati. cosl co
me sono stati espressi anche 
nella relazione introduttiva 
di Ruflno. 

H compagno Valori, in par
ticolare. dopo aver rtcordato 
come il PCI considerl U pro-
blema della riforma dell'in-
formazione come «la riforma 
delle riforme» ha sviluppato 
una Ipotesi politica che Uene 
conto di tutte le indicasloni 
emerse in questi anni di lot
ta contro l'attuale Rai-Tv ed 
i gruppi che la controUano. 
C'e qui una esperienza, ha det
to, che accomuna ormal mol-
te forze, anche diverse fra lo
ro e che su altri terreni non 
riescono ad inoontrarsi. In 
questa situazione, e di fronte 
al riscluo sempre crescente di 
una azione di controriforma 
autoritaria, e questo dialogo 
che deve essere sollecltato e 
sviluppato. La proposta dl 
legge gia presentata dai PCI 
in Parlamento vuol essere un 
contributo a questo confronto 
ed una riaffermazione del no
di fondamentali che la rifor
ma deve inevitabllmente af
frontare per essere tale. 

d. n. 

conoscimento del diritto alio 
stipendio pieno e agll altrl as-
segni e indennlta nonche del 
computo ai flni pensionistici 
di tutti l period! di InXermita 
non dipendentl da cause di 
servizio. In poche parole, alle 
guardie di PS non e ricono-
sciuto il diritto ad ammalarsl 
per cause natural!. 

Sono, inoltre, stati respinti 
dalla maggioranza emenda
menti di particolare rilievo 
politico in questo periodo in 
cui si sente l'estrema necessi
ta di mettere la magistratura 
in condizione di operare con 
tempestivita disponendo di-
rettamente della polizia giudi-
ziarla, o di particolare signifl-
cato di giustizla nel confront! 
di que! graduatl che da de-
cenni sono mantenuti nella 
stessa posizione. senza alcun 
avanzamento di carriera; in 
tal senso andavano le propo
ste per 11 PCI di modifies de
gli organlci, con la rlduzlone 
del numero degli appuntatl 
favorendone la promozione 
per un numero maggiore. e 
quella riguardante la promo
zione a sottufflciali di tutti 
gli appuntatl che hanno rico 
perto 11 grado dl sottufflciale 
nelle forze armate o nelle for 
mazioni partigiane. 

Tutti questi. ed altrl emen
damenti ptooosti dalle sini
stre sono stati respinti per la 
ennesima volta dal governo 
della DC e dai suoi alleati. ln
sieme ai missini, per bocca 
del sottosegretaiio Pucci, del 
relatore Tumaturi e degli e-
sponenti della maggioranza 
Zaroberlettl, Bubnico. Poll che 
pur riconoscendo la fondatez-
za delle nostre richieste. le 
hanno respinte, tnnuexandosi 
dietro al presunto lavoro di 
«commissioni di esperti» che 
starebbero elaborando (ma da 
quanti anni ci rispondono in 
questo modo?) prowedimenti 
organic! che — come ha fatto 
rilevare il compagno Flami-
gni — non vedono mal la lu
ce del sole. 

Inaccettabile. inoltre, l'argo-
mento della urgensa per fare 
approvare senza alcuna modi-
flea il testo cosl come tra-
smesso dal Senato. Tantopiu 
che 11 nostro gruppu. all'tnizlo 
della dlscussione (protrattasi 
per alcuni roesi • causa dello 
attegglamento preclusivo del
la DC) aveva proposto dl va 
rare subito uno stralcio rl 
guardante il primo biennio. 
dando mandato alia CommU 
alone e al govemo di presen 
tare entro 1'anno un pro wed l 
mento organlco che compren 
desse tutta la materia. Quindi, 
come ha rtfevato il compagno 
Triva, la causa del prolunga-
mento della dlscussione e da 
attribuire solo all'atteggia 
mento dell'attuale maggioran-
sa. 

A questo punto, Infatti, ap-
provato In sede referente il 
progetto nel testo Integrate 
del Senato, si dovra passare 
all'esame In aula; 11 gruppo 
comunlsta contlnuera a dare 
battaglla perche vengano rico 
nosciutl anche agll agenti d! 
PS 1 diritti dl cui godono gli 
altri dipendentl dello Steto 
contrlbuendo cosl alia demo 
cratizzaslone del corpi dl PS 
e al loro maggiore awlclna 
mento alle forze democratlche 
e popolarl che rappresentano 
11 teasuto fondamentale dello 
Stato, aorto dalla Raslstcnsa, 

Al Senato 

Aumentato di 
215 miliardi 

il fondo 
delFEFIM 

II londo di dotazione del-
1'ente finanziario per l'indu-
•itria manifatturiera (EPIM) 
e stato aumentato di 215 mi
liardi. Ii provvedimento e sta
to approvato leri in modo de
flnitivo dal Senato. 

Si tratta di un ente a par-
tecipazione statale che agisce 
•ai un settore molto vasto, 
oomprendente rindustria all-
mentare, termomeccanica, il 
materiale ferroviario, la pro-
duzione di moto e di elicotte-
ri, la Iavorazione del'allumi-
oio di cui e diventato il prin-
-ipale produttore. 

II gruppo comunlsta ha mo-
tivato il proprio voto di asten-
sione con gli interventi dei 
compagnl BOLLINI e CHI-
NELLO. 

Bollini, dopo aver ribadito 
u ruolo positivo che le parte-
vipazk>ni statali debbono svol-
gere nell'ambito di una politi
ca eoonomica programmata, 
ba rilevato, a proposito del-
1"EFIM, che l'ente ha bisogno 
di una ristrutturazkme che 
metta online nelle sue molte-
plici attivita produttive, eli-
minando duplicazioni e dan-
nosi fenomeni di ooncorrenza 
tra aziende che dovrebbero in
vece integrarsi tra di loro. 
^ottollneando tuttavia il dato 
positivo della presenza mas-
siccia delle aziende EPIM nel 
Mezzogiomo. che e pari a cir
ca il novanta per cento del 
totale. 

In particolare. il compagno 
Chinello si e soffermato sul
lo svlluppo In atto del settore 
deiralluminio. criticando il 
fatto che i maggiori investl-
menti decisi dall'EFTM in 
questa dlrezione, dove la ma-
no d'opera e assai limitata, 
vadano a scapito di altri set-
tori important!, come quello 
manifatturfero. che offrono in
vece margin! assai a m p i d i 
crescita •< nen'occupazlone. VI 
e quindi l'esigenza di un 
coordinamento. nel quadro di 
una visione oiu generale delle 
esigenze nazionali. 

Attenfoto 
a sezione 
del PCI 

a Bologna 
BOLOGNA, 3 

Un attentato e stato com 
pluto la scorsa notte alia se-
zlone « Galantl-Busi» del PCI, 
in via Nazario Sauro, a Bo
logna. • 

Dopo aver cosperso benslna 
sulla porta dingresso gli at-
tentatorl hanno applccato il 
fuoco. I dannl non sono gravl. 
Infatti le flamme si sono spen-
te dopo qualche mlnuto. 

Nel dibattito >J generale in 
coiso alia Camera sul dlsegno 
di legge per il finanziamento 
dell'intervento pubbllco in 
agricoltura, 1 comunisti han
no recato leri la loro serrate 
e documentata critica sotto un 
profilo dl grande rilievo poli
tico e costltuzlonale: quello 
del grave attacco che la pro
posta governativa reca alle 
prerogative delle Regioni. 

II compagno GIANNINI ha. 
appunto, notato come ii dlse
gno di legge del governo si 
contrapponga ad una serie dl 
proposte deliberate da nume-
rosl Consigli regional!: cioe. in 
pratica, esso si contrappone 
alia prima lniziativa legisla-
tlva di grande rlsalto econo 
mico e sociale scaturita dai 
poteri regional!. Questa lnizia
tiva, pur articolata in diffe-
rentl test! di proposte. ha la 
caratteristica unitaria di af-
fermare due esigenze: la pie-
nezza dell'autonomia e della 
potesta legislatlva primarla 
delle Regioni In materia agri-
cola; e la messa in moto di 
un diverso modo di conceplre 
ed esercitare l'lntervento pub
bllco nel settore. A tutto que
sto 11 governo ha pensato bene 
di contrapporre un proprio 
testo legislative aprendo un 
ulterlore conflitto di signifi-
cato politico e costltuzlonale. 
L'inlziativa delle Regioni, In
fatti, aveva tradotto In prati
ca un nuovo meccanismo — 
previsto dalla Costituzione — 
dl formare le leggi in base ad 
un diritto di proposta e ad un 
rapporto diretto fra assemblee 
reglonall e Parlamento. II go
verno ha lnserito in questo 
meccanismo democratico 11 
bastone della sua propria pro 
posta, cosiccM si pone ora 
alia Camera 11 problems dl te-
ner comunque conto della vo
lonta delle Regioni accogllen-
done rindirizzo unitario. 

Dunque, in termini politic!, 
11 dlsegno di legge. con 11 suo 
contenuto antlreglonalista, ap-
pare come un tentatlvo di lm-
pedlre, anche per questa via, 
quella lnversione di tendenza 
del corso economico e politi
co che un vasto schieramento 
di forze ha richiesto nel re-
cente dibattito sulla situazio
ne economica. Non e un caso 
che proprio la materia agrico-
la costitulsca il punto piu 
aspro nel conflitto fra Regio
ni e govemo. E' qui in giuoco, 
infatti. un intero indirizzo di 
politica agricola e la conce-
zione del modo di utillzzare il 
flusso delle rlsorse che nel 
passato ventennio e stato ma-
novrato daH'apparato burocra-
tico centrale, da una rete di 
organism! corporatlvi e dalle 
banche. 

I comunisti — ha quindi 
concluso il nostro compagno 
— msistono perchfi siano le 
Regioni a determinare i crlte-
ri di Driorita nelle scelte e 
negll Investimentl. e respin
gono 1'assurda pretesa del go
verno di subordlnare 1'inter-
vento regionale ad una sua 
conformlta nei rispetti delle 
direttive comunitarle. Elssi 
chiedono un provvedimento 
che abbia carattere plurien-
nale, con stanziamenti di 300 
miliardi annul. I cui mezzl 
siano interamente devoluti al
le Regioni le quali debbono es
sere chlamate a Ispirarsi a 
princlpl general! fissati nella 
legge. 

La commissione agricoltura 
del Senato ha leri esaminato 
e votato 1 priml due artico-
1! della legge sui fitti rusti-
ci, legge gia approvata dalla 
Camera. I senatori comunisti 
sono intervenuti con decisio
ne afflnche il provvedimento 
possa essere approvato entro 
il mese di maggio da entram-
bi i rami del parlamento, 
dato che la legge dovra tor-
nare a Montecitorio in se
guito alle modiflche che sa
ranno apportate sicuramente 
dal Senato. 

Prima di iniziare I'esame 
dell'art. 1 1 senatori comuni
sti hanno illustrato un emen-
damento aggiuntivo riguar
dante il problema Iungaroen-
te dibattuto che interessa 1 
piccoli proprietari dei ter
reni concessi in affitto. L'e-
mendamento, per il relativo 
parere, e stato trasmesso al
ia commissione flnanze e te-
soro. 

Sull'art. 1 che stabilisce 1 
coefficienU di adeguamento 
dei canoni, 1 senatori comuni
sti hanno presentato un e-
mendaroento afflnche i cano
ni stessi siano riferiti ai prez-
zi alia produzione dei pro-
dotti agricoli da un lato e 
ai costi di produzione e del
la manodopera dall'altro. cal-
colati daU'ISTAT su basi re
glonall e per settori produt-
UvL L'emendamento e stato 
respin to e verra ri proposto 
dai comunisti in aula. 

Sull'art. 2 che riguarda la 
composizkme delle commissio
ni che devono determinare i 
canoni. i comunisti propongo-
no che I componenti siano 
nominatl dalla regione e che 
la commissione sia presledu-
ta da un esperto in materia 
agraria designato dalla re
gione stessa. Anche questo e-
mendamento, respinto dalla 
maggioranza. verra ripresen-
tato in aula. 

Airinizio di seduta I sena
tori socialist! avevano ripro-
posto la richieste dl proroga 
del fitti rustic! come atto cau-
telatlvo nell'Ipotesl che la leg
ge possa sublre dei riterdi m 
causa delle presenti dlfficol-
ta nella situazione politica 
generale. A tale proposito e 
state chieste I'autorlzzazione 
a decldere su tale proroga In 
sede deliberante, se I riterdi 
paventati dovessero verifl-
cars!. 

A un anno daiui 

tragica morte. 

a Punta Raisi . 

delc»mp.gn. 
Alberto 

Scambne 

o. ro. 

La sollecttaztone ad un ri-
cordo di Alberto Scandone. 
nel primo anniversario della 
sctagura aerea di Punta Raisi, 
viene anche dalla consapevo-
lez-i, confermata da nume-
rose e recentissime testimo-
nianze, che una piu larga me-
moria e un piu generale rim-
pianto restano di lui tra i 
compagnl e i dirigenti e citta-
dini democratici, che I'hanno 
conosciuto e stimato come 
giornaUsta, commentatore e 
saggista politico e culturale, 
come oratore e conjerenzie-
re, come militante politico 
del movimento operaio. 

Non e solo a Firenze, dove 
e nato e ha dato vita, subito 
dopo l'esperienza del luglio 
del '60, alia sua prima signifi-
cativa opera politica, facendo-
si promotore della associazio-
ne nazionale giovanile aNuova 
Resistenza», che il suo ricor-
do resta vivo. O a Roma, dove 
e stato giovane dirigente so
cialista, Segretarto della Ca
sa delta Cultura, redattore del-
TAstrolabio e, dal 1970, nel-
I'Ufficio Stampa della Dlre
zione del PCI e collaborator 
dellUnlth, di Rlnascita, di 
Critica Marxista, di Paese Se
ra, de/l'Ora di Palermo, del-
1'Astrolabio e delle Sezioni 
Ideologica e di Stampa e Pro
paganda del Partito. O, infine, 
come sicuramente e, a Paler
mo, dove per due anni, prima 
del 1970, e stato redattore del-
Z'Ora e suscitatore instancabi-
le, secondo il suo modo carat-
teristico di essere e di darsi 
senza misura, di iniziative e di 
80llecitazioni politiche e cul-
turali. 

Soprattutto per la sua atti
vita di informazione e di com-
mento sui fatti e le idee del 
rinnovamento cristiano e cat-
tolico contemporaneo, Alber
to era ormai noto ed aveva 
amid ed estimatori ovunque 
in Italia. 

Ma era anche tt diversamen-
te » conosciuto, per un diverso 
aspetto della sua attivita e 
milizia politica, in numerosi 
centri minori, in particolare 
della Toscana. del Lazio. del-
I'Abruzzo e della Campania 
dove, per invito delle locali 
sezioni o per incarico della 
Stampa e Propaganda, si re-
cava piu spesso per comizi, 
conferenze, attivi di partito. 

E' questo ricordo che il 
compagno Scandone avrebbe 
sicuramente avuto tra i piit 
cart. E infatti egli sentiva co
me una precisa necessita as-
sicurare un tempo anche a 
questa attivita, che ad altri 
avrebbe potuto apparire qua
si € minore* e dispersiva. 
Egli, al contrario, stimava un 
tale rapporto immediato con 
i compagnl e la loro esperien
za, insieme la piit comune e 
la piit particolarmente spert-
ficata, dei problemi, delle aspi-
razioni, delle lotte delle popo-
Utaoni e del partito, come un 
luogo privilegiato per una ve
rifica, in un consenso attivo 
suscitatore di energie e di 
azione. di quanta anche in al
tri momenti e in altre sedt 
veniva proponendo. 

Era, quello di Alberto Scan
done, nell'accezione positiva, 
gramsciana, del termine, un 
radicale * conformismo » crea-
tivo, quale e testimonial dal 
suo stesso passaggio, nell'arco 
di circa 15 anni, da un giova
nile ma vitale mistidsmo cri
stiano alia esperienza demo
cratico e socialista fino alia 
milizia comunlsta, attraverso 
un processo in cui ogni tappa 
e stata caratterizzata piutto
sto che dalla negazione delle 
precedenti da uno sforzo co-
stante di discernimento e dl 
ricomprensione di esse. Per-
chi niente, Alberto, presume-
va di intuire, in si stesso. co
me vero, se non per un ri-
flesso di cib che, come tale, 
vivificava I'esistenza, Vazione, 
la creativitA, la lotta di milto-
ni di uominU e niente di db 
che era capace di tanto lo tro-
vava estraneo o frigido osser-
vatore, E come, di fronte at 
problemi aperti, non si sot-
traeva al rischio delle propo
ste piu ardite e soUecitatrici, 
altrettanto era disincantato ri
spetto ad esse, se non trova-
vano conferma negli stessi 
movimenti reali dei grandi 
cmondi* popolarl, verso i 
quali cosUmtemente tornava 
la sua attenzione, per scru-
tare soprattutto ctd che in 
essi sembrava muoversi in dl
rezione delVincontro e del-
I'unitA: per la costruzlone non 
solo di una nuova politico, ma 
di una nuova societa e dl una 
nuova storia. 

L'approdo di Scandone alia 
milizia comunlsta non ha mat 
avuto un significato contin-
gentemente politico, ma egli 
sentiva il proprio storicismo, 
profondamente permeato dl 
categorie marxiste. intimamen-
te consonante con la lezione 
di Gramsci e, ancor piu, dl 
Togliatti: del tutto alieno, 
cioe, da ogni sorta di *dot-
trinarismo ». 

Alberto MaUvoIti 


